



Desahogan Puerto Vallarta
Este fin de semana, los 357 pasajeros y tripulantes del crucero MS Europa fueron enviados a Alemania e Islandia en un puente aéreo.



En busca de fórmulas
Directivos y federativos de la Liga MX se aferran a la idea de continuar el torneo Clausura 2020 aun cuando tengan que extenderlo durante el verano, una vez que termine el parón por el Covid-19.



OLÍMPICOS SÍ O SÍ
Pese a mantener su postura de realizar los Juegos Olímpicos de Tokio 2020 en julio próximo, el COI dará una resolución definitiva en un mes; descartan cancelar.

LUNES 23 / MARZO / 2020 CIUDAD DE MÉXICO 58 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,578 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Prohíben también reuniones de más de 50 personas

Cierra CDMX cines, museos, bares...

Covid-19
No se contempla aplicar sanciones si establecimientos incumplen medida
SELENE VELASCO

La Ciudad de México intensificó medidas ante la pandemia de Covid-19 que ayer sumó 56 casos sólo en la capital del País.

Mientras se transita a la Fase 2 prevista por las autoridades sanitarias, el Gobierno capitalino anunció a partir de hoy lunes, y hasta el 16 de abril, el cierre de establecimientos mercantiles y espacios culturales, deportivos y religiosos.

La medida aplica para museos, baños de vapor, gimnasios, cines, bares, centros nocturnos, discotecas, teatros, deportivos y zoológicos.

También deberán suspender sus actividades las iglesias, Cendis y los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares).

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que, aunque los cierres son obligatorios, no se contemplan sanciones por incumplimiento, pues dijo confiar en la cooperación de la mayoría.

"Algunos negocios se podrán ir ajustando: lunes, martes, miércoles", señaló.

Por ahora, la medida no contempla a restaurantes y plazas comerciales, aunque no se descarta aplicarla.

Además, el lapso especificado podría ser modificado de acuerdo con la evolución del virus, explicó.

"Esta epidemia es algo mundial, es algo global, estamos buscando generar todas las condiciones para que con el máximo cierre de actividades y disminución de la propagación tengamos el menor daño económico a las familias", dijo Sheinbaum.

Hasta ayer no se tenía estimado cuántos establecimientos serán afectados por la nueva medida de la autoridad, tampoco el impacto financiero ni los apoyos que se brindarían.



RESIENTEN RESTAURANTES
Restaurantes de La Viga, una zona de la Ciudad de México especializada en pescados y mariscos, reportaron una caída de hasta el 50 por ciento en sus ventas este fin de semana, derivado de la pandemia por coronavirus. **CIUDAD 2**

Siempre sí, paran burócratas

MARTHA MARTÍNEZ
El Gobierno federal permitirá que un sector de la burocracia, conformado por empleados mayores de 60 años, mujeres embarazadas y discapacitados, trabaje desde casa, según un proyecto de la Secretaría de la Función Pública (SFP).

El acuerdo considera a los servidores públicos de todas las dependencias y organismos de la Administración Pública Federal, excepto aquellas encargadas de salvaguardar la seguridad pública y de brindar servicios públicos indispensables para la ciudadanía.

Un proyecto previo de la Mandataria dijo que con estos cierres se busca inhibir el riesgo de contagios, pero además evitar una parálisis total de la Capital del País.

"Si nosotros hoy cerráramos absolutamente todo, lo que dicen muchos de los documentos científicos es que tendría que ser por lo

la Secretaría de Salud contemplaba suspender las labores prioritarias del Gobierno federal a partir del 23 de marzo, pero el sábado el subsecretario Hugo López-Gatell metió reversa y dijo que se trataba de un borrador muy preliminar.

El nuevo acuerdo registrado ante la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria sí contempla el paro con reglas como días de trabajo alternados para burócratas con hijos menores de 12 años, así como horarios escalonados entre las 7:00 y las 20:00 horas, considerando un total de ocho horas efectivas diarias de trabajo.

menos de 15 días, eso tendría un efecto y, además, no se sabe cuál sería el efecto posterior", añadió.

También, desde hoy, cualquier evento público o privado será tolerado siempre y cuando no exceda la asistencia de cincuenta personas.

Tras una reunión con los

El avance en México

La Secretaría de Salud confirmó ayer 65 nuevos casos de Covid-19:

- 316** suman en todo el País
- 3** son menores de edad
- De la población contagiada, **90%** se recupera en sus domicilios.
- Hay **794** casos sospechosos

16 alcaldes de la Ciudad también se determinó que cada una de las demarcaciones deberá enviar a casa al 50 por ciento de su plantilla de servidores públicos.

Sobre los tianguis y romerías, que reúnen a cientos de personas en las calles, Sheinbaum aún no dio a conocer medidas de contención.

Crece 36% los feminicidios

IRIS VELÁZQUEZ
Los casos mensuales de feminicidio en México aumentaron 36 por ciento en febrero de 2020, en comparación con el mismo mes de 2019.

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en febrero de este año se contabilizaron 91

asesinatos de mujeres por razones de género, mientras que el mismo mes del año pasado fueron 67 casos, es decir, hubo 24 muertes más.

La cifra de 91 feminicidios representa un incremento de 24 por ciento respecto de la registrada el mes de enero, que cerró con 74 casos.

Para los casos reportados en febrero pasado, el Estado de México encabeza la lista con 16 feminicidios, le siguen Veracruz con 12, Puebla con 10, Nuevo León con 7 y Baja

California con 6. Aunque en la Ciudad de México se contabilizaron 5 muertes de mujeres en el segundo mes del año, destaca el caso de Ingrid Escamilla, ocurrido el 9 de febrero, el cual causó conmoción a nivel nacional y desató una serie de movilizaciones de mujeres.

De los 91 feminicidios registrados en febrero, 15 fueron perpetrados con arma de fuego, 17 con arma blanca, 55, con otro elemento y en 4 casos no se especificó.

Alerta violencia

98% DE LOS UNIVERSITARIOS EN LA CDMX considera que la violencia de género en el País es muy común o algo común, según la Encuesta Las Mejores Universidades 2020.

PÁGINA 4



CALLES DESIERTAS EN ESPAÑA
BARCELONA.- Vista del Passeig de Sant Joan sin personas y sin autos en medio del confinamiento ordenado por el Gobierno para contener los contagios de Covid-19 en ese país.

INTERNACIONAL (PÁGINA 14)

MERKEL, A CUARENTENA

La Canciller alemana Angela Merkel entró en aislamiento ayer, luego de que el médico que le aplicó una vacuna contra infección por neumococo dio positivo al coronavirus, anunció el vocero gubernamental Steffen Seibert.



INTERNACIONAL (PÁGINA 13)



TOMA DISTANCIA... PERO INVITA A SALIR

OAXACA.- En su segundo día de gira por esta entidad, el Presidente ya tomó distancia de los asistentes, pero en un video que difundió en redes sociales, invitó a salir a las calles y a comer en familia. "No dejen de salir... sigan llevando a la familia a comer, porque eso es apoyar la economía... vamos a seguir haciendo vida normal y en su momento el Presidente les dirá cuándo hay que guardarnos".

PÁGINA 6

Pierde cervecera 'consulta'; es ilegal, denuncia el CCE

REFORMA / STAFF

Luego de que opositores a la cervecera Constellation Brands en Mexicali adelantaron que la trasnacional perdió en la consulta realizada el fin de semana, organismos empresariales advirtieron que el ejercicio viola el marco legal vigente y genera incertidumbre jurídica.

"Tenemos un contundente 69 por ciento de votos en contra de la cervecera", anticipó la noche del sábado Iván Martínez, del colectivo Plebiscito Estatal.

Ayer, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) emitió un comunicado en el que advirtió que, con la consulta, se envía una grave señal negativa para la inversión nacional y extranjera, pues el proyecto de Constellation tiene todos los permisos.

"Atenta contra la capacidad de México para atraer inversiones e incrementa el riesgo económico que enfrentamos por la inestabilidad de los mercados financieros, el precio del petróleo y la convulsión internacional causada por la pandemia de Covid-19", expuso el CCE.



La votación en Mexicali se recibió en 27 casillas.

El pasado 20 de marzo, al anunciar que la consulta se realizaría pese a la contingencia sanitaria por el Covid-19, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que los permisos para la construcción de la obra fueron otorgados en administraciones pasadas.

Ayer, tras el cierre de las 27 casillas instaladas para la consulta, en la que se documentó acarreo y votación sin identificación, entre otras irregularidades, la Secretaría de Gobernación informó que los resultados no darán a conocer el Presidente este lunes en su conferencia matutina.

PÁGINA 2